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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
8 февраля Ветер северо-восточный, 2-7 

м/с, изморозь, туман, на доро-
гах – гололедица.

9 февраля  

Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
изморозь, туман, на дорогах – 

гололедица.
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Место встречи – Курья

  ЦИФРА .

Который час?
Ровно 100 лет назад, 
8 февраля 1919 года, 
был опубликован декрет 
«О введении счета вре-
мени по международной 

системе». Страну разделили на 11 
часовых поясов: со второго по две-
надцатый.

В России и СССР действовало то летнее время, 
то декретное, а перевод стрелок на зимнее то 
отменяли, то снова возвращали. В 2011 году 
сезонный перевод часов отменили, было уста-
новлено круглогодичное летнее время. А в 2014-м 
страна перешла на постоянное зимнее время. 

Последняя перемена создала массу неудобств. 
В связи с этим депутаты региона приняли ре-
шение отнести территорию к шестой часовой 
зоне. Стрелки перевели на час назад. 

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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Для обеспечения ветеранов Великой Оте-

чественной войны жильем в текущем году 
Алтайскому краю выделят 43,9 миллиона 
рублей. Средства будут направлены из фе-
дерального бюджета. По данным региональ-
ного Министерства соцзащиты, в очереди  
нуждающихся в улучшении жилищных 
условий 73 ветерана.
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  ЖКХ .

  ГЛАВНОЕ .
Забота о старшем поколении
В крае планируется создать гериатрические центры 

для оказания помощи людям пожилого и старческого 
возраста. Кроме того, в четырех комплексных центрах 
социального обслуживания населения появятся герон-
тологические отделения.

Координировать их работу будет гериатрический ре-
сурсный центр. Все это предусмотрено в соглашении о 
реализации регионального проекта «Старшее поколение», 
которое подписали Министерство социальной защиты 
Алтайского края и Министерство труда Российской Фе-
дерации. Как пояснили в региональном министерстве, 
масштабная краевая программа направлена на систем-
ную поддержку и повышение качества жизни старшего 
поколения.

По словам министра социальной защиты Натальи Ось-
киной, важно не просто увеличить продолжительность 
жизни в регионе, а создать достойные условия для актив-
ного, здорового долголетия. Это касается в первую очередь 
развития системы социального обслуживания и ухода за 
пожилыми людьми.

На пенсию – досрочно
С этого года досрочно выйти на заслуженный отдых 

смогут мужчины при стаже 42 года (но не ранее 60 лет) и 
женщины при стаже 37 лет (не ранее 55 лет). 44 человека 
уже обратились с заявлениями в Пенсионный фонд, а 
всего в 2019-м на досрочное назначение пенсии может 
претендовать порядка 350 наших земляков.

Как поясняют в региональном Отделении ПФР, при до-
срочном выходе на пенсию по новому основанию учитывают 
только страховой стаж. Нестраховые периоды – служба в ар-
мии, отпуск по уходу за ребенком, период получения пособия 
по безработице, уход за престарелыми или инвалидами – в 
такой стаж не входят.

Все территориальные органы ПФР провели работу по вы-
явлению граждан, имеющих длительный трудовой стаж. 
Проверить свой страховой стаж и количество пенсионных 
баллов можно через «Личный кабинет гражданина» на сайте 
ПФР или на портале госуслуг.

МЧС предупреждает
В Шелаболихинском районе через реку Обь закрыли 

ледовую переправу. Она соединяла села Шелаболиха и 
Новообинцево.

Сейчас в регионе действует 7 ледовых переправ. Шесть из 
них расположены на реке Оби в Быстроистокском, Камен-
ском, Усть-Пристанском, Калманском и Шелаболихинском 
районах, одна – на реке Катуни в Советском районе.

В ГУ МЧС по краю особо подчеркивают, что выезд транс-
портных средств на лед за пределами организованных и 
прошедших техническое освидетельствование ледовых 
переправ запрещен. За нарушение предусмотрен штраф от 
100 до 1000 рублей.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Сезон носовых платков
В крае эпидемиологический порог заболеваемости ОРВИ 

превышен в 2 раза. Только за прошедшую неделю было 
зарегистрировано более 32 тысяч случаев заболевания.

Также в регионе 495 случаев пневмонии, 435 заболевшим 
потребовалась госпитализация. Летальных случаев за пре-
дыдущую неделю зарегистрировано не было, рассказали в 
пресс-центре краевого Минздрава.

На карантин закрыто 33 школы и 64 дошкольных учреж-
дения.

В связи с подъемом уровня заболеваемости продолжаются 
противоэпидемические мероприятия. В больницах усилен 
режим текущей дезинфекции, введены ограничительные 
мероприятия в стационарах.

Чтобы не было трагедий
В этом году 300 многодетных семей из Алтайского края 

бесплатно получат в свои квартиры пожарные извещате-
ли. На эти цели из бюджета региона выделят 4 миллиона 
рублей.

Такие же датчики с GSM-модулем появятся у семей, находя-
щихся в трудной жизненной ситуации. Устройства установят 
в 7 тысячах домов.

По данным Министерства социальной защиты региона, в 
прошлом году на данные цели было направлено 2 миллиона 
рублей, извещатели установили в 312 домах многодетных 
семей.

Влад ГЕРАСИМОВ

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер северо-восточный, 3-8 
м/с, изморозь, туман, на доро-
гах – гололедица.
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Снизить нагрузку
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Мусорная реформа стартовала в крае с 1 января.

Губернатор Виктор Томенко дал 
поручение уменьшить тарифы 
на вывоз твердых коммунальных 
отходов в наиболее проблемных 
зонах края.

С 1 января 2019 года Россия перешла 
на новую систему обращения с твердыми 
коммунальными отходами. Она обязывает 
всех без исключения оплачивать услугу 
регионального оператора по обращению 
с ТКО.

Алтайский край разделен на семь зон 
– Алейскую, Барнаульскую, Бийскую, За-
ринскую, Каменскую, Рубцовскую и Слав-
городскую. Тариф на вывоз мусора везде 
разный. Например, в Барнауле он составляет 
67,95 рубля с человека в месяц. А вот самая 
дорогостоящая услуга – в Славгородской 
зоне, более 111 рублей с человека.

В настоящее время федеральные вла-
сти с учетом опыта перехода регионов на 
новую схему работы с ТКО готовят измене-
ния законодательства, которые позволят 
снизить стоимость услуг по вывозу отходов 
для населения.

– У нас получился слишком большой раз-
рыв: от 40 рублей с человека в месяц до 111 
рублей, – прокомментировал губернатор. 
– Самый высокий тариф в Славгородской и 
Рубцовской зонах. В среднем же должно быть 
порядка 68 рублей в четырех крупнейших 
зонах: Славгородской, Рубцовской, Барна-
ульской, Алейской. Нужно максимально 
снизить нагрузку на потребителей.

Виктор Томенко поручил Министерству 
строительства и ЖКХ, краевому управле-
нию по государственному регулированию 
цен и тарифов совместно с региональными 
операторами еще до вступления в силу из-

менений федерального законодательства 
выработать решение о снижении тарифов 
на вывоз и утилизацию ТКО в тех зонах, где 
их уровень превышает средний по краю.

Отметим, жители сел, где с 1 января реги-
ональный оператор вывозит мусор независи-

мо от наличия или отсутствия договора по 
обращению с ТКО, уже в феврале получали 
квитанцию за январь с графой «Обращение с 
твердыми коммунальными отходами».

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

«В        
  . Н   
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В год 100-летия легендар-
ного оружейника Михаила 
Калашникова в Алтайский 
край приедут гости со всей 
страны. Планируется при-
гласить даже епископа Рус-
ской православной церкви, 
Патриарха Московского и 
всея Руси Кирилла.

Вчера, 6 февраля, в правитель-
стве края обсудили план меропри-
ятий по подготовке и проведению 
100-летия Михаила Тимофеевича 
Калашникова. Заседание рабочей 
группы провел губернатор Виктор 
Томенко. Он отметил, что подготов-
ка к значимой исторической дате 
ведется в соответствии с Указом 
Президента РФ. Мероприятия прой-
дут по всей стране, в том числе в 
Барнауле и на малой родине кон-
структора – в селе Курья.

– Различные мероприятия, при-
уроченные к празднованию юби-
лея, запланированы в 15 регионах 
России, – сказал Виктор Томенко. 
– Алтайский край, как родина про-
славленного оружейника, в этом 
году будет реализовывать особый 
план мероприятий. И мы должны 
провести их достойно памяти на-
шего великого земляка.

В федеральный план пока вклю-
чено одно мероприятие, связанное с 
завершением ремонтно-реставраци-
онных работ церкви Знамения в Ку-
рье. Как рассказал врио начальника 

управления государственной охра-
ны объектов культурного наследия 
Алтайского края Александр Урбах, 
ремонтные работы планируется 
завершить летом текущего года.

На сегодняшний день уже воссоз-
дан первоначальный исторический 
облик храма, восстановлена кир-
пичная кладка стен, во внутрен-
них помещениях идут отделочные 
работы, устройство инженерных 
систем.

Министр культуры Елена Без-
рукова рассказала, что с февраля 
по декабрь в Алтайском крае бу-
дет проведена масса мероприятий, 
посвященных столетию Михаила 
Калашникова, но основные собы-
тия запланированы на последнюю 
декаду октября, в канун дня рожде-
ния оружейника (10 ноября).

23 октября состоится откры-
тие выставки «М.Т. Калашников. 
Человек мира» из фондов Военно-
исторического музея артиллерии, 
инженерных войск и войск связи 

(г. Санкт-Петербург). Она пройдет 
в Алтайском государственном кра-
еведческом музее.

В этот же день в театре драмы 
им. В.М. Шукшина предполагается 
проведение концертной програм-
мы, посвященной 100-летию со дня 
рождения Михаила Калашникова. 
24 октября в Барнауле пройдет Все-
российская научно-практическая 
конференция памяти великого 
оружейника.

На 25 октября запланирована 
торжественная церемония откры-

тия церкви Знамения. Для гостей 
проведут обзорную экскурсию по 
Мемориальному музею знамени-
того оружейника. Здесь же состо-
ится открытие интерактивного 
экспозиционного комплекса «Мир 
увлечений конструктора Калаш-
никова».

Программа мероприятий завер-
шится заседанием научного совета 
исторических и краеведческих му-
зеев РФ. По словам Елены Безруко-
вой, приглашения на празднование 
столетия Михаила Калашникова 

будут направлены министру про-
мышленности и торговли РФ Де-
нису Мантурову, главе Удмуртской 
Республики Александру Бречалову, 
представителям концерна «Калаш-
ников», госкорпорации «Ростех», а 
также Патриарху Московскому и 
всея Руси Кириллу. Из членов семьи 
ждут приезда дочери Михаила Ка-
лашникова Елены, которая являет-
ся руководителем общественного 
фонда имени ее прославленного 
отца, и внука Михаила.

Вадим КУЛЕШОВ

До открытия церкви остались считаные месяцы.

Музей Калашникова в Курье – одно из знаковых мест в крае.

Михаил Калашников.
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Благодаря вмешатель-
ству прокуратуры края 
задолженность по зара-
ботной плате на пред-
приятиях региона стала 
меньше на 400 млн руб.

Многолетняя практика по-
казывает, что больше всего 
нарушений прокуроры уста-
навливают защищая трудовые 
права. Не стал исключением 
и 2018 год – в Алтайском крае 
выявлено десять с половиной 
тысяч нарушений закона, 
львиная доля которых каса-
ется вопросов оплаты труда. 
Прокуроры привлекли к адми-
нистративной ответственности 
336 работодателей, возбуждено 
14 уголовных дел.О 

4 февраля вышеназванные 
цифры озвучил прокурор края 
Яков Хорошев на заседании кол-
легии, посвященной итогам ра-
боты надзорного ведомства в 
минувшем году. В мероприятии 
также приняли участие губер-
натор Виктор Томенко, замести-
тель Генерального прокурора 
РФ Владимир Малиновский, 
председатель АКЗС Александр 
Романенко и главный федераль-
ный инспектор по Алтайскому 
краю Юрий Земский.

Открывая коллегию, Яков 
Хорошев подчеркнул, что 
случаи задержки заработной 
платы в крае не редкость. 
Благодаря своевременному 
вмешательству прокуроров в 
2018 году в регионе выплаче-
на задолженность по зарплате 
работникам предприятий поч-
ти на 400 миллионов рублей. 
К примеру, в Барнауле удалось 
оперативно погасить 18 милли-
онов рублей долга работникам 
АО «Индустриальный».

– Но поводов для снижения 
темпов работы нет, – заявил 
руководитель ведомства. – В 
течение года имел место рост 
официальной задолженности с 
6,7 млн руб. до 12,4 млн. Во мно-
гом это связано с выявлением 
прокурорами работодателей, 
скрывающих свои долги от уче-
та. Латентная задолженность 
превысила 188 миллионов ру-
блей. По-прежнему основная 
часть должников – банкроты.О   

Работа прокуроров в минув-
шем году была также направ-
лена на защиту прав жителей 
края на качественные и доступ-
ные медицинские услуги, жи-
лищных прав граждан, в том 
числе участвующих в долевом 
строительстве жилья.

Первый заместитель проку-
рора региона Александр Фомин 
рассказал, что в минувшем 
году были приняты меры ре-
агирования для устранения 
административных барьеров 
для бизнеса в таких отраслях, 
как строительство, торговля, 
оказание услуг придорожного 
сервиса, и других.

– В 2018 году сохранялась про-

блема избыточной контрольной 
нагрузки на бизнес, – отметил 
первый зампрокурора. – Пресе-
чены факты проведения про-
верок в отсутствие оснований,  
нарушения при присвоении 
предпринимателям категорий 
риска, ненадлежащего ведения 
Единого реестра проверок.

По итогам года число прове-
рок предпринимателей сокра-
тилось почти на 20 процентов. 
Но это не предел, считает Алек-
сандр Фомин, так как половина 
из них не выявила нарушений. 
При этом действующие второй 
год нормы закона о профилак-
тике нарушений обязательных 
требований органами контроля 
применяются слабо.О   

На заседании также обсуди-
ли вопросы укрепления закон-
ности при реализации государ-
ственных и муниципальных 
программ, формировании 
бюджетов и их исполнении. 
Речь шла и об обеспечении 
открытости и прозрачности 
контрактной системы закупок. 
В прошлом году в этой сфере по 
инициативе прокуроров на 93 

должностных лица наложено 
1 миллион 400 тысяч рублей 
штрафов (более 1 млн руб. уже 
оплачено).

Прокуратуре, исполнитель-
ной и законодательной власти 
удалось частично решить про-
блемы предоставления жилья 
детям-сиротам.

– Совместная работа с органа-
ми государственной власти края 
способствовала включению в 

региональный бюджет допол-
нительного финансирования 
по ряду остро стоящих вопро-
сов, – отметил Яков Хорошев. – Я 
лично обсуждал с губернатором 
края проблемы обеспечения жи-
льем детей-сирот, и в конечном 
итоге в два раза увеличились на 
эти цели расходные обязатель-
ства в бюджете 2019 года.

Прокурор края напомнил, 
что по-прежнему остро в реги-
оне стоит вопрос обеспечения 
многодетных семей земельны-
ми участками. В очереди – 11 
тысяч заявителей. Однако в 
2018 году землю получило всего 
500 очередников. Причина – от-
сутствие свободных участков, 
обеспеченных инженерной ин-
фраструктурой. Региональная 
программа по этому вопросу 
осталась невыполненной, так 
как предусмотренные 880 млн 
руб. из краевого и местных бюд-
жетов так и не были выделены.

На коллегии была затро-
нута и тема участившихся в 
последнее время крупных 

коммунальных аварий, в ре-
зультате которых нарушаются 
права граждан. Прокуратура 
потребовала от Минстроя и 
региональных управлений 
усилить контроль за комму-
нальными службами.О  

Губернатор Виктор Томенко 
высоко оценил сложившийся 
уровень взаимодействия прави-
тельства края и муниципальной 
власти с прокуратурой региона. 
По его словам, одним из направ-
лений совместной работы в 2019 
году станет контроль за реализа-
цией национальных проектов.

– Огромные средства бу-
дут выделяться из консоли-
дированного бюджета нашей 
страны, чтобы решить ам-
бициозные задачи в той или 
иной сфере, – сказал глава ре-
гиона. – Это потребует особого 
внимания со стороны всех, кто 
вовлечен в управление этими 
процессами. Власти Алтайского 
края должны обеспечить воз-
можность достижения этих 
целей нормативными актами 
и созданием законодательной 
основы. Мы будем вводить все 
новые и новые формы и методы 
работы, и это потребует нашего 
взаимодействия, осмысления 
и существенного усиления кон-
троля.

Глава региона обозначил 
еще несколько приоритетных 
направлений взаимодействия. 
Это контроль за объектами с 
массовым пребыванием лю-
дей, надзор за соблюдением 
законности в лесной отрасли 
и защита прав граждан в свя-
зи с началом действия нового 
законодательства по сбору, 
транспортировке, обработке 
и утилизации твердых комму-
нальных отходов.

Вадим КУЛЕШОВ

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ   НОВОСТИ .

  ФЕМИДА .  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ.

Дети, 
в лагерь собирайтесь!

Началась запись для получения путевок в детские оздоро-
вительные лагеря на предстоящее лето. Для этого в Интернете 
создана информационная система, которая автоматически 
регистрирует и ведет учет заявок от родителей.

Все заявки принимаются в электронной форме на офици-
альном сайте 22kanikuli.ru. В день заполнения заявки на адрес 
электронной почты будет направляться уведомление с ука-
занием порядкового номера заявки, которое необходимо для 
заключения договора с загородным лагерем об оказании услуги 
по организации отдыха и оздоровления ребенка.

Как сообщают в Министерстве образования и науки Ал-
тайского края, в 2019 году из краевого бюджета родителям и 
законным представителям детей школьного возраста от 6,5 
года до 15 лет (включительно) предусмотрены компенсации за 
путевки в размере 6000 рублей. Дополнительно сотрудникам 
органов государственной власти и краевых государственных 
учреждений полагается 4200 рублей. Сотрудникам муници-
пальных учреждений мера поддержки предоставляется из 
средств муниципальных бюджетов, ее размер устанавливается 
муниципальными правовыми актами.

Также есть компенсации многодетным семьям, направившим 
на отдых в загородные лагеря нескольких детей: на третьего и 
каждого последующего ребенка – 14 400 рублей. А на первых двоих 
детей предоставляется по 6 тысяч рублей на каждого.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Одевайтесь теплее
За прошлую неделю (с 28 января по 3 февраля) в больни-

цы, травмпункты и центры термических поражений края 
обратились с обморожениями 47 человек. Среди них четыре 
ребенка. Об этом «Алтайской правде» рассказали в Минздраве 
региона.

28 человек, включая троих детей, получили помощь в амбу-
латорных условиях, то есть были отпущены домой. В стационар 
попали 19 человек, в том числе один ребенок.

«Больше всего обратившихся было в бийской горбольни-
це № 2 – 10 человек. Также много в больнице №1 Рубцовска 
– семеро», – сообщила пресс-секретарь ведомства Марина 
Галдина.

Родителям понравилось
В Алтайском крае, по данным на 4 февраля, подано порядка 

6 тысяч заявлений для зачисления детей в первый класс. Из 
них более 70% в электронном виде. Многих родителей уже 
пригласили для оформления документов.

Только в первый день приема, 1 февраля, было подано 
более 5 тысяч заявлений, из них 3,5 тысяч – электронные. 
Чаще всего услугой пользовались жители Барнаула и Руб-
цовска, а также Тальменского и Зонального районов. Об 
этом рассказал министр образования и науки края Максим 
Костенко в ходе оперативного совещания с губернатором 
Виктором Томенко.

В регионе уже второй год работает электронная система 
записи в школу. Заявку можно отправить через портал eso.edu22.
info, имея подтвержденную регистрацию на сайте госуслуг.

С 1 февраля до 30 июня записывают в школу детей с постоян-
ной и временной регистрацией о проживании на закрепленной 
за школой территории. С 1 июля по 5 сентября будут принимать 
заявления о зачислении детей, не проживающих на закреплен-
ной территории, если есть свободные места.

В случае если мест нет, можно обращаться в орган местного 
самоуправления, осуществляющий управление в сфере обра-
зования, сообщает пресс-служба губернатора.

Алёна ИВАНОВА

Чётко, как в транке

В ближайшем будущем 
все звонки от жителей 
Рубцовской медико-гео-
графической зоны, нуж-
дающихся в скорой или 
неотложной помощи, 
станут поступать на 
пульт единой диспет-
черской службы. 

Для того чтобы справляться 
с возросшим объемом работы, 
на рубцовской станции скорой 
медицинской помощи будет 
создано дополнительное ра-
бочее место и на дежурство 
выйдут сразу три диспетчера 
вместо двух.

По словам главного врача 
рубцовской «скорой» Влади-
мира Ремеля, это нужно для 
более оперативного управле-
ния бригадами. Способствовать 
быстрому реагированию при-
звана и транковая связь, она 
имеется не только на постах, но 
и в автомобилях. Если раньше 
качественная связь по рации с 
бригадами устанавливалась в 
радиусе 20 – 25 км, то сейчас она 
доступна на всей территории 
округа. Сообщение о вызове 
медикам поступает незамед-

лительно. Они в свою очередь 
имеют возможность не отходя 
от больного в сложных случаях 
получить консультацию стар-
шего врача смены, находяще-
гося на станции. В среднем в 
сутки поступает 180 вызовов, 
большая часть – по городу.

Служба скорой помощи 
укрупняется уже несколько 
лет. Рубцовская станция теперь 
обслуживает не только город, а 
еще Рубцовский, Егорьевский 
и Угловский районы, более 190 
тыс. человек. Сформирована 
21 бригада, есть посты в круп-
ных населенных пунктах: Ве-
селоярске, Новоегорьевском, 
Угловском. Налажено взаи-
модействие с участковыми 
службами районных больниц 
и ФАПами. После реорганиза-
ции скорая помощь, включая 
специализированную, стала 
доступна всем, даже жителям 
самых отдаленных и малень-
ких поселков.

Сегодня станция располага-
ет 22 машинами скорой помо-
щи, 17 из которых находятся 
в городе. Автопарк постоянно 
обновляется. В конце прошло-
го года получено два автомо-
биля класса Б на базе «Соболя». 

Один для врачебной бригады, 
другой для педиатрической.

– Автомобили комфор-
табельные и маневренные, 
– рассказывает Владимир 
Ремель. – Они оснащены со-
временным лечебно-диагно-
стическим оборудованием. 
Имеются усовершенствован-
ный дефибриллятор, электро-
кардиограф, который позволя-
ет дистанционно отправлять 
кардиограммы специалистам 
для консультации, и другая 
медицинская аппаратура.

Да что говорить, сейчас вра-
чи «скорой» при необходимости 
могут сами провести тромболи-
зисную терапию при инфаркте 
миокарда, чтобы предотвра-
тить его дальнейшее развитие. 
В 2018 году ее делали 54 раза, в 
том числе 4 – в сельской мест-
ности. В общем, машины ос-
нащены, медперсонал обучен.

– Готовим заявку на замену 
еще пяти автомобилей класса 
А, – делится планами главврач. 
– Три из них будут направлены 
на посты в районы, где «ско-
рые» уже подлежат замене, два 
останутся на станции.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

Краевые власти обеща-
ют полностью компен-
сировать малоимущим 
гражданам стоимость 
спутникового прием-
ного оборудования на 
территориях, где будут 
недоступны в цифровом 
формате федеральные 
телевизионные каналы 
1 – 2 мультиплексов.

Об этом и многом другом 
рассказал во время своей 
первой пресс-конференции 
министр цифрового развития 
и связи Алтайского края Евге-
ний Зрюмов. Его ведомство в 
структуре исполнительных 
органов власти создано всего 2 
месяца назад в связи с реали-
зацией в стране проекта «Циф-
ровая экономика». Кстати, во 
многих субъектах РФ пошли 
по тому же пути.

«Нам придется держать 
руку на пульсе, потому что нет 
ничего более быстро изменя-
ющегося, чем информацион-
ные технологии, – отметил 
министр. – Появляются новые 
программные приложения, 
области знаний, технологиче-
ские проекты, которые требу-
ют внедрения в нашу жизнь. 
Цель нашего министерства – 
выстроить цифровые услуги в 
единый комплекс и развивать 
экономику края в данном на-
правлении».

Евгений Зрюмов рассказал, 
как реализуется в регионе про-
грамма внедрения цифрово-
го телевидения. Он отметил, 
что ею занимается сразу не-
сколько краевых ведомств. В 
каждом населенном пункте 
определены кураторы (обыч-
но это сельские старосты), ко-
торые объясняют жителям, 
как перевести телевизор на 
«цифру».

Как известно, 3 июня в Ал-
тайском крае будет прекраще-
на трансляция федеральных 
каналов в аналоговом формате. 
Взамен почти 98% населения 
бесплатно получит возмож-
ность принимать телевизион-
ный сигнал 20 федеральных 
каналов в «цифре», приобре-
тя, если телевизор старый, 

специальные приставки сто-
имостью 1 – 2 тысячи рублей. 
Остальным придется купить 
спутниковые тарелки с учетом 
30-процентной скидки при-
мерно за 4,5 тысячи рублей.

Недавно губернатор края 
Виктор Томенко принял ре-
шение, что малоимущим 
жителям края стоимость обо-
рудования компенсируют из 
краевого бюджета в пределах 
4,5 тысячи рублей. Для получе-
ния финансовой помощи они 
должны обратиться в местные 
органы соцзащиты.

Помимо 20 федеральных 
каналов жители края мо-
гут смотреть региональное 
телевидение в аналоговом 
формате. Никуда не уходит и 
«Катунь 24».

Судьба так называемого 
третьего мультиплекса теле-
визионных каналов пока не ре-
шена на федеральном уровне.

Евгений Зрюмов отметил, 
что «Цифровая экономика» яв-
ляется самым «молодым» из 
национальных проектов, поэ-
тому его параметры до сих пор 
не согласованы на федераль-
ном уровне. Предполагается, 
что профильное министерство 
не раньше 20 апреля утвердит 
региональные составляющие 

проекта. В 2019 году финан-
сирование пойдет только по 
двум направлениям: «Инфор-
мационная инфраструктура», 
где распорядителем средств 
выступит федеральное мини-
стерство, и «Кадры для цифро-
вой экономики». Здесь деньги 
пойдут через региональное 
Министерство образования 
и науки для проведения ма-
тематических олимпиад и 
конкурсов по информатике, 
подготовки и переподготовки 
специалистов по информаци-
онным технологиям (ИТ).

Дефицит таких кадров ис-
пытывает каждый регион. 
Стране не хватает как ми-
нимум миллиона програм-
мистов, системных адми-
нистраторов, специалистов 
по защите информации. Но 
речь идет не только о людях, 
работающих непосредственно 
в ИТ-сфере, а об инженерах, 
строителях,  юристах, которые 
должны обладать соответству-
ющими компетенциями.

«Мы обязаны выстроить 
соответствующую систему 
образования в университетах 
и школах для того, чтобы че-
ловек смог получить нужные 
знания, – заметил Евгений 
Зрюмов. – Большой пласт ра-

боты предполагается и по пе-
реподготовке специалистов».

По мнению министра, за 
последние несколько лет си-
туация с подготовкой кадров 
в Алтайском крае улучшает-
ся. Регион становится цен-
тром притяжения ведущих 
ИТ-компаний. Например, 
«Сбербанк-Технологии», специ-
ализирующиеся на разработ-
ке приложений в банковской 
сфере, открыли у нас фили-
ал. Свой выбор в пользу края 
федеральный игрок сделал, 
потому что здесь готовят хоро-
ших специалистов в области 
математики, информацион-
ных дисциплин, которые вос-
требованы на всероссийском 
уровне. В крае немало ИТ-ком-

паний, которые работают на 
экспорт. «Но мы понимаем, что 
ситуацию нельзя пускать на 
самотек. Требуется поддер-
живать ИТ-компании, мы 
сейчас наметили план взаи-
модействия с бизнесом. Это 
и конференции, и поддержка 
стартапов», – перечислил Ев-
гений Зрюмов.

Министр согласился, что 
мобильная связь и Интернет 
на территории края требуют 
развития. Сегодня Интернет 
есть у 70 – 80% населения, 
но в основном в городах и 
райцентрах. В половине же 
населенных пунктов края с 
доступом к Сети проблемы. 
Решить их призвана федераль-
ная программа «Информаци-

онная инфраструктура». Она 
предполагает подключение к 
высокоскоростному проводно-
му Интернету в населенных 
пунктах численностью от 100 
до 200 человек объектов соци-
альной сферы. А от них сигнал 
будет раздаваться по Wi-Fi.

Около сотни точек доступа 
к сети Интернет будет созда-
но в этом году по региональ-
ной программе «Устранение 
цифрового неравенства». Их 
координаты есть на сайте ве-
домства.

С этого года на федеральном 
уровне будут определены по 
конкурсу основные компании, 
которые займутся прокладкой 
сетей Интернет до малых сел. 
«Гарантом реализации данной 
программы является Мини-
стерство связи и массовых 
коммуникаций РФ. А мы под 
его контролем и вместе с со-
ответствующим оператором 
будем работать в данном на-
правлении», – пояснил Евге-
ний Зрюмов.

Проблему отсутствия в не-
которых селах сотовой связи 
министр планирует решать на 
основе государственно-частно-
го партнерства с мобильны-
ми операторами в рамках их 
программ по строительству 
вышек связи.

Он отметил важную роль 
ИТ в развитии сельского 
хозяйства. Это контроль за 
посевами при помощи ана-
лиза космических снимков, 
использования беспилотных 
аппаратов, создание системы 
точного земледелия, позволяю-
щей управлять сельхозтехни-
кой без механизаторов. Однако 
для этого краю необходимо 12 
– 15 базовых станций точного 
позиционирования. Два года 
назад в качестве эксперимента 
было установлено две, но они, 
по словам министра, оказались 
на тот момент не востребованы 
аграриями. Хотя в других ре-
гионах была выстроена такая 
система и работает. Евгений 
Зрюмов пообещал выяснить, 
в чем же дело, определить по-
требность в таких станциях и 
механизмы финансирования 
проекта.

Евгений ШУМИЛОВ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ЦИФРОВИЗАЦИЯ .
Тарелки достанутся даром

Чувство долга
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Владимир Ремель показывает спецоборудование автомобиля. В сутки – около 180 вызовов.
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  ПРИРОДА И ЛЮДИ ..

Совместные учения охотуправления и Росгвар-
дии, с одной стороны, еще одна дополнитель-
ная репетиция предотвращения нарушений 
в лесу. С другой – еще один самый настоящий 
дополнительный выезд. Ловят браконьеров 
и «черных» лесорубов. Мы на границе Перво-
майского и Тальменского районов. С одной из 
групп прошусь в рейд.

В ней т ри че ловека: 
лесник и два сотрудника 
Росгвардии. Рассаживаемся 
по машинам: «Вперед!» Зада-
ча группы – осмотр лесного 
хозяйства и отслеживание 
нарушений в области лесо-
заготовки. Лесник за рулем 
отвечает на наши вопросы 
и попутно смотрит, нет ли 
где свежих следов.

Спрашиваю, если прямо 
сейчас увидят нарушителя, 
что будет?

– Если кого-то поймали 
на месте,  то машина нару-
шителя отправляется на 
штрафстоянку. Если ущерб 
не превышает 2,5 тысячи ру-
блей,  то выписываем адми-
нистративный штраф, если 
больше – вызываем группу, 
которая будет заниматься 
нарушителем. Ущерб опре-
деляется в зависимости от 
диаметра поваленного дере-
ва. Например, сухое дерево 
диаметром 40 – 45 см в за-
казнике будет стоить для 
нарушителя около 8 тысяч 
рублей. У нас есть специ-
альные таблицы, которые 

помогают сориентировать-
ся, – рассказывает ведущий 
специалист обеспечения 
полномочий в области лес-
ных отношений по Озерско-
му лесничеству Владимир 
Кузьмин.

Перед Новым годом лесни-
ки усиленно патрулировали 
участки с молодыми насажде-
ниями. Когда лес рядом, велик 
соблазн принести домой зе-
леную красавицу бесплатно. 
Владимир Кузьмин говорит, 
что и в этом году одного тако-
го охотника за новогодним 
деревом задержали. В итоге и 
без елочки остался, и штраф 
заработал 16 тысяч рублей. 
Дороговато праздник обо-
шелся. Кстати, за заготовку 
растущего дерева, к примеру, 
в заказнике можно заработать 
и уголовное дело. А это, согла-
ситесь, совсем другой расклад.

Нарушители разные: кто-
то убегает, кто-то остается 
на месте, всегда есть угроза 
агрессии. Именно поэтому 
в рейды не ездят по одному. 
А у сотрудников Росгвардии 
наготове оружие.

– Бывает, кидаются с бен-
зопилой или с монтажкой. 
Мы не имеем права при-
менить силу. А вот бойцы 
Росгвардии могут. Да и на-
строй у нарушителя, когда 
он видит человека с автома-
том, обычно остывает, – рас-
сказывает Кузьмин.

Росгвардеец (мы не имеем 
права разглашать их имена, 
поэтому назовем его Серге-
ем) добавляет:

– Если мы видим явную 
угрозу жизни или здоровью 
лесника, то имеем право при-
менить физическую силу и 
оружие. Охотники, понятно, 
с ружьями, но ведь бывают и 
вооруженные лесорубы. Я ра-
ботаю в силовых структурах 
больше 10 лет, и за это время 
случаи были самые разные. 
Бывало, что на нас пытались 
наехать машинами, и тогда 
приходилось стрелять, что-
бы остановить технику. Те, 
кто сознательно идет на во-
ровство, имеют отличную 
от остальных психологию, 
такие люди действительно 
могут быть очень опасными.

А вот и следы. Здесь явно 
прошла тяжелая техника. 
Едем проверять.

На лесной делянке ма-
нипулятор грузит дерево. 
Участники рейда подходят, 
здороваются. Это не нару-
шитель. Лес заготавливают 
сотрудники арендатора – «Ал-
тайкровли». Документы в по-

рядке. Можно ехать дальше.
В принципе, на своих участ-

ках лесник практически наи-
зусть знает каждую единицу 
техники, которая работает на 
законном основании.

– У арендаторов в основном 
«Уралы» и КамАЗы. А вот у на-
рушителей в зимнее время 
ГАЗ-61 и ЗИЛ-66, летом – ГАЗ-53 
и УАЗ, так что по следам уже 
можно предварительно сори-
ентироваться, кто работает в 
лесу. Однако в любом случае 

мы проверяем, – рассказывает 
Владимир Кузьмин.

В этом рейде нарушите-
лей мы не нашли – и к луч-
шему. Но говорить о том, что 
поездка была напрасной, 
тоже нельзя. Ведь задача-то 
не только поймать, но и пре-
дотвратить.Возвращаемся 
на базу. Группа, которая 
уехала высматривать бра-
коньеров-охотников, тоже 
вернулась ни с чем: военные 
перекрыли территорию.

Однако пока мы патру-
лировали на земле, участок 

рассматривали с воздуха. К 
пилотируемой технике сегод-
ня впервые в зимний период 
присоединилась беспилотная 
– квадрокоптер.

– На границе Первомайско-
го и Тальменского районов мы 
отрабатывали тактику раз-
вертывания беспилотных 
аппаратов, одновременно 
экипажи патрулируют тер-
риторию: уделяем внимание 
вопросам незаконной охоты 
и добычи древесины. Таль-
менский район в этом смыс-
ле – одно из криминогенных 
мест. Главное сегодня – не 
столько поймать нарушите-
лей,  сколько отработать вза-
имодействие имеющихся сил 
и средств, – рассказал замми-
нистра природных ресурсов 
и экологии, начальник отдела 
охотничьего хозяйства Мак-
сим Катернюк.

При обнаружении нару-
шения на место по коорди-
натам, которые показывает 
беспилотник, направляется 
специальная группа, где с по-
мощью бойцов Росгвардии 
либо задерживают преступ-
ника, либо составляют адми-
нистративные протоколы.

С воздуха удалось обнару-
жить две незаконные пило-
рамы. Теперь владельцами 
будут заниматься правоох-
ранительные органы.

Анна БОДАГОВА
(фото автора 

и Евгения НАЛИМОВА)

Группа на выезде изучает свежие следы техники.
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  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА ..
Александр Балушкин – депутат 
Алтайского краевого Законода-
тельного Собрания, второй созыв 
представляет интересы Ленин-
ского района Барнаула (часть). Яв-
ляется членом фракции «Единая 
Россия», входит в состав комите-
та по здравоохранению и науке.

– Александр Федорович, вы являетесь 
депутатом на неосвобожденной осно-
ве. Чем вы занимаетесь в парламенте 
и какие законодательные инициативы 
2018 года хотели бы отметить?

– Да, все верно, основное место работы – 
Барнаульский молочный комбинат, с 2009 
года я занимаю должность генерального 
директора. Депутатская деятельность – 
общественная работа для меня. Как и мои 
коллеги, принимаю участие в заседаниях 
сессий АКЗС, фракции, профильных коми-
тетов и «правительственных часах».

С начала седьмого созыва вхожу в состав 
комитета по здравоохранению и науке. 
Кратко остановлюсь на законопроекте ко-
митета «Об установлении на территории 
Алтайского края ограничения розничной 
продажи несовершеннолетним электрон-
ных систем доставки никотина, жидкостей 
для электронных систем доставки нико-
тина». Он был принят в первом чтении на 
ноябрьской сессии. Им устанавливается 
ограничение розничной продажи так на-
зываемых вейпов лицам, не достигшим 
18 лет, для обеспечения общественного 
порядка, предупреждения причинения 
вреда здоровью несовершеннолетних и их 
развитию. В настоящее время аналогичные 
законы приняты в 18 субъектах Российской 
Федерации.

Также на этой сессии во втором чтении 
был принят целый ряд изменений в крае-
вой действующий закон «Об обеспечении 
тишины и покоя граждан на территории 

Алтайского края». Согласно документу те-
перь нельзя нарушать тишину на площадях, 
улицах, в проездах, на набережных, бере-
говых полосах водных объектов общего 
пользования, в скверах, на бульварах и на 
парковках транспортных средств.

– Вы член партии «Единая Россия». 
Какие партийные проекты реализу-
ются на территории вашего округа?

– Уже на протяжении трех лет успешно 
реализуется приоритетный партийный 
проект «Формирование комфортной го-
родской среды». В Ленинском районе 
Барнаула в прошлом году завершилось 
благоустройство 12 придомовых террито-
рий на сумму около 23 миллионов рублей. 
На домах моего округа на ул. Попова, 16, 46 
и Юрина, 206-а выполнен полный объем 
работ по асфальтированию и установке 
бордюрного камня. В 2019 году плани-
руется отремонтировать еще 9 дворов.

Заметно поменял облик территории 
моего округа проект «Безопасные и каче-
ственные дороги». В 2018 году отремонти-
ровали главные магистрали района – про-
спект Космонавтов, улицы Антона Петрова, 
Юрина, Георгия Исакова, Островского общей 
площадью более 117 тысяч квадратов. До-
бавлю, что за счет средств бюджета города 
выполнены работы по асфальтированию 

дорог пригородных территорий, в том чис-
ле в Казенной Заимке, Научном городке, 
микрорайоне Докучаевском. По обраще-
ниям жителей Гущинского микрорайона 
выполнено асфальтирование тротуаров 
на улице Юрина от дома №216 до дома 
№232 и на улице Кавалерийской от дома 
№11 до дома №13.

У нас в районе давно сложилось пони-
мание, что реализовать проекты и вопло-
тить в жизнь планы можно только при 
совместной работе всех уровней власти, 
депутатского корпуса, общественности 
и неравнодушных жителей.

– Как строится работа с избира-
телями?

– Формат работы в целом не изменился. 
По-прежнему в ежедневном режиме рабо-
тает общественная приемная, находится 
она по адресу: ул. Шукшина, д. 28, вход со 
двора, второй этаж. Я веду прием граждан во 
вторую пятницу месяца с 13.00 до 15.00, запи-
саться на прием по личным вопросам мож-
но по телефону общественной приемной:
52-96-31. Помимо приемной на округе два 
раза в квартал я провожу прием в региональ-
ной общественной приемной председателя 
партии «Единая Россия» Дмитрия Медведева. 
Кроме этого с территориальными обще-
ственными самоуправлениями провожу 
выездные приемы граждан. В основном 
горожан интересуют вопросы ремонта 
дорог, благоустройства внутридворовых 
территорий, содержание жилищного фонда.

Общественники района обращаются с 
просьбой о помощи в проведении празд-
ничных мероприятий, социальных акций 
и благоустройстве детских площадок.

– Какие значимые совместные акции 
вы можете отметить?

– Активисты Гущинского микрорайона 
обратились с просьбой помочь восстано-
вить заброшенную детскую спортивную 
площадку «Звездочка» на улице Веры Каще-

евой. Около 15 лет назад ее построили их 
предшественники, но со временем желез-
ные конструкции проржавели, отдельные 
элементы пришли в негодность, а трибу-
ны были повреждены и демонтированы. 
Практически за один день общественники 
совместно с жителями ближайших домов 
восстановили заброшенную спортивную 
площадку. Теперь это место вновь приобрело 
первоначальный вид и даже стало еще при-
влекательнее. Силами добровольцев были 
засыпаны четыре ямы от обвалившихся зем-
ляных погребов, восстановлены трибуны, 
ликвидированы две несанкционированные 
свалки, покрашены и отремонтированы 
спортивные снаряды. Для восстановления 
благоустройства приобретены футбольные, 
баскетбольные и волейбольная сетки. В 
планах – восстановить стол для настольного 
тенниса.

Обновленная площадка открылась в 
День защиты детей. Праздник организовали 
студенты политеха, по окончании меропри-

ятия всем гостям вручены сладкие призы.
Позже по многочисленным обращениям 

актива дома №195 на ул. Гущина на имею-
щуюся спортивную площадку добавили 
турник для детей постарше. Подобные во-
просы я рассматриваю с выходом на место, 
это очень помогает при решении вопроса, 
тем более если это касается благоустройства 
придомовых территорий.

– Какие еще меры поддержки прини-
маются для общественников?

– На моем округе сложилась добрая 
традиция участия общественников в кра-
евых и городских грантовых проектах. 
Помните, в 2017 году благодаря краевому 

гранту была построена детская площад-
ка в Гоньбе, а в 2018-м открыли детскую 
площадку в Научном городке. Построена 
она в рамках краевого проекта поддержки 
местных инициатив. Стоимость проекта 
почти 1,5 млн рублей, из них 700 тысяч – 
средства бюджета Алтайского края, 445 
тысяч – средства бюджета города Барнау-
ла, остальные средства – безвозмездный 
вклад жителей и юридических лиц. На 
этот год на участие в проекте уже заяви-
лись два пригородных поселка Ленинско-
го района – Казенная Заимка и Березовка.

На средства городского гранта новую 
детскую площадку построили активи-
сты ТОС «Комсомольский». Грантовый 
проект «Наш выбор – здоровье» по уста-
новке спортивных и игровых элементов 
реализован на территории ТОС «Комсо-
мольский» при поддержке депутатского 
корпуса, управляющей компании ООО 
«ДЕЗ-2 Ленинского района» и жителей 
микрорайона. За короткий срок на ничем 

не примечательной площадке появились 
современные игровые и спортивные эле-
менты. Также я принял участие в орга-
низации праздничных мероприятий к 
открытию игровых комплексов.

Как правило, в течение года на тер-
ритории моего округа проходит ряд ме-
роприятий для жителей микрорайона, 
по традиции это Новый год, Масленица, 
проводы зимы, День Победы, День защиты 
детей, День города, месячник пожилого 
человека и еще многое другое. Все эти 
мероприятия проводятся органами мест-
ного самоуправления и органами ТОС 
при поддержке депутатского корпуса.

Подготовил Сергей ЕГОРОВ.

Слышать людей и работать на их благо

Что остановит 
раскручивающуюся 

спираль
«Ты знаешь, в магазин зайти страш-
но, цены из-за повышения НДС вырос-
ли практически на всё», – жалуются 
друг другу люди.

Сейчас каждый россиянин знает, что жизнь 
его становится скучнее и дороже из-за того, 
что налог на добавленную стоимость вырос 
с 18 до 20%. Эту неизвестную еще недавно рядо-
вым покупателям аббревиатуру маркетологи 
теперь используют на рекламных плакатах: 
«Надо Добавить Скидку до 20%». В общем, НДС 
у всех на слуху.

Когда правительство страны планировало 
поднять налог на добавленную стоимость на 
два процентных пункта, разве оно думало, что 
это так затронет цены? Оно вместе с Центро-
банком говорило, что вклад повышения НДС в 
инфляцию составит около 1 процентного пун-
кта. И действительно, математический расчет 
показывает, что при росте НДС с 18 до 20% цена 
товара увеличится примерно на 1,7%. К тому 
же на социально значимую продукцию НДС 
по-прежнему составляет 10% (а это почти всё 
продовольствие, детские, медицинские товары). 
Экспортирующие компании вовсе освобождены 
от уплаты и работают по нулевой ставке НДС, 
чтобы поддержать экспорт.

Между тем в декабре прошлого года глава 
Центробанка РФ Эльвира Набиуллина спрогно-
зировала, что цены в марте-апреле вырастут на 
5,5 – 6%, объясняя это инфляционными ожида-
ниями населения и бизнеса. Надо признать, что 
эти ожидания – страшная штука. Вот вспомните, 
последние годы тарифы по ЖКХ и стоимость 
бензина неуклонно росли, а инфляция замедля-
лась. А всё потому, что федеральные власти из 
всех утюгов внушали это населению и бизнесу.

Но когда прошлой весной бензин подскочил 
на 7% и его рост правительству еле-еле удалось 
остановить, а потом заговорили об эскалации 
НДС и акцизов, в головах перещёлкнуло: «Надо 
готовиться к худшему». Отдельные предприни-
матели, чтобы компенсировать свои будущие 
затраты, начали загодя повышать отпускные 
цены на свои товары и услуги. В ответ, увидев 
реальный рост затрат, другие перехватили 
эстафету. И пошло-поехало. Инфляционная 
спираль стала раскручиваться.

Остановить ее движение может только по-
купательная способность нашего населения, 
которая, к сожалению, остается одной из самых 
низких в стране. А может, оно и к лучшему, что 
в кармане не хватает денег? Не пойдем завтра в 
магазин назло жадным торгашам! Пусть цены 
снижают! Кстати, на днях СМИ радостно сообщи-
ли, что в России бензин на 1 копейку подешевел. 
Говорят, из-за снижения спроса.

Евгений ШУМИЛОВ

  РАКУРС .
РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 

5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Информационное сообщение 
о торгах по продаже имущества 

ЗАО «Агрофирма «Птицевод Алтая»
Организатор торгов – конкурсный 

управляющий Титов Сергей Витальевич
(тел. 8 (3852) 60-05-36, kat@yurfin.com, 656015, 
г. Барнаул, пр. Социалистический, 119-11,
член Ассоциации «Межрегиональная са-
морегулируемая организация арбитраж-
ных управляющих «Содействие» (адрес 
СРО: 302004, г. Орел, ул. 3-я Курская, д. 15,
пом. 6, офис 14), сообщает о продолжении 
проведения электронных торгов путем 
публичного предложения по продаже 
имущества ЗАО «Агрофирма «Птицевод
Алтая» (ОГРН 1022201132216, ИНН 
2222007561, 656902, Алтайский край, 
г. Барнаул, п. Лесной, ш. Птицевод, стр. 1)
на ЭТП ООО МЭТС (www.m-ets.ru), откры-
тых по составу участников. На торги вы-
ставляется: Лот № 1 (залоговое имуще-
ство) – Бытовое помещение 35,4 кв. м,
к а д а с т р овы й номер ( д а ле е  к / н) 
22:49:020002:120; Контора 47,6 кв. м, к/н 
22:49:020002:124; Гараж 301,5 кв. м, к/н 
22:49:020105:1797; Контора 33,7 кв. м, к/н 
22:49:020105:506; Водонапорная башня 
25,4 кв. м, к/н 22:49:020002:129; Двор № 3 
962,9 кв. м, к/н 22:49:020005:154; Двор № 1 
1767,7 кв. м, к/н 22:49:020105:2767; Склад 
67,5 кв. м, к/н 22:49:020105:1466; Птич-
ник № 1 1063,4 кв. м, к/н 22:49:020002:122; 
Двор № 2 1078,8 кв. м, к/н 22:49:020105:505; 
Склад 614,7 кв. м, к/н 22:49:020002:130; пра-
во аренды земельного участка 53 387 кв. м,
к/н 22:49:020116:330, по адресу: Топчи-
хинский район, с. Топчиха, в 1450 м по 
направлению на юго-восток от ориен-
тира, расположенного за пределами 
участка. Начальная цена продажи иму-
щества – 915 394 руб. Задаток на уча-
стие в торгах составляет 910 539,40 руб.
Прием заявок на участие в торгах с 00.00 
11.02.2019 по 23.00 06.05.2019 по времени 
ЭТП. Начальная цена при отсутствии за-
явок последовательно снижается каж-
дые 5 рабочих дней на 5% от начальной 
цены, установленной для публичных 
торгов. Минимальная цена – 45% от на-
чальной цены. Лот № 2 (залоговое иму-
щество) – Недвижимое имущество: Зда-
ние зерносклада 375 кв. м – нежилое, 
к/н 22:52:140008:53; Здание котельной 
160 кв. м – нежилое, к/н 22:52:140008:42; 
Здание птичника № 10 1583,2 кв. м – 
нежилое, к/н 22:52:140008:51; Здание 
инкубатора 503,5 кв. м – нежилое, к/н 
22:52:14000:49; Здание гаража 503,4 кв. м – 
нежилое, к/н 22:52:140008:48; Здание 
кормоцеха 593,6 кв. м – нежилое, к/н 
22:52:140008:36; Здание птичника № 1 
1135,9 кв. м – нежилое, к/н 22:52:140008:50; 
Здание птичника № 2 1133,3 кв. м – не-
жилое, к/н 22:52:140008:46; Здание птич-
ника № 9 1852,8 кв. м – нежилое, к/н 
22:52:140008:52; Здание птичника № 5 
1730,2 кв. м – нежилое, к/н 22:52:14000:37; 
Здание птичника № 4 1158,2 кв. м – нежи-
лое, к/н 22:52:140008:44; Здание склада 561 
кв. м – нежилое, к/н 22:52:140008:45; Зда-
ние птичника № 3 1140,4 кв. м – нежилое, 
к/н 22:52:140008:39; Здание птичника № 8 
1117,2 кв. м – нежилое, к/н 22:52:140008:40; 
Здание административное 112,6 кв. м – 
нежилое, к/н 22:52:140008:47; Здание 
птичника № 7 305,9 кв. м – нежилое, к/н 
22:52:140008:43; право аренды земельного 
участка площадью 93 156 кв. м – земли на-
селенных пунктов для производственной 
деятельности, к/н 22:52:140009:1, Техноло-
гическое оборудование – ООО «ВИАС М»
для клеточного содержания кур-несу-
шек КВИ-5Н-3 бат для птичника размером 
13,36*79,6*3,3 м, 2010 г. в., пятиярусная, 
длиной 79,6 м, по адресу: Тюменцевский 
район, с. Шарчино, ул. Кулундинская, д. 1.
Начальная цена продажи имущества – 
3 673 886,99 руб. Задаток на участие в тор-
гах составляет 367 388,70 руб. Прием зая-
вок на участие в торгах с 00.00 11.02.2019 
по 23.00 06.05.2019 по времени ЭТП. На-
чальная цена при отсутствии заявок по-
следовательно снижается каждые 5 ра-
бочих дней на 5% от начальной цены, 
установленной для публичных торгов. 
Минимальная цена – 45% от начальной 
цены. Лот № 3 (залоговое имущество) – 
Гаражный бокс 280,6 кв. м – нежилое, к/н 
22:55:110404:1025; Нежилое здание 501,2 
кв. м – нежилое, к/н 22:55:110404:1100; Зе-
мельный участок для производственно-
го использования 5854 кв. м – земли на-
селенных пунктов под промышленные 
предприятия, к/н 22:55:110404:84, по адре-
су: Усть-Пристанский район, с. Усть-Ча-
рышская Пристань, ул. Нагорная, д. 69. 
Начальная цена продажи имущества – 
325 882,14 руб. Задаток на участие в тор-
гах составляет 32 588,21 руб. Прием заявок 
на участие в торгах с 00.00 11.02.2019 по 
23.00 06.05.2019 по времени ЭТП. Началь-
ная цена при отсутствии заявок последо-
вательно снижается каждые 5 рабочих 
дней на 5% от начальной цены, установ-
ленной для публичных торгов. Мини-
мальная цена – 45% от начальной цены. 
Задаток должен быть оплачен до подачи 
заявки на участие в торгах по реквизи-
там: ЗАО «Агрофирма «Птицевод Алтая», 
ОГРН 1022201132216, ИНН 2222007561, КПП 
222201001, р/сч 40702810800002632786 
в «Сибсоцбанк» ООО г. Барнаул, БИК 
040173745, к/сч 30101810800000000745. 
Продажа имущества осуществляется с 
особенностями, установленными ст. 177-
179 закона о банкротстве. Заявка пода-
ется на русском языке и должна содер-
жать: предложение о цене не ниже цены 
соответствующего периода, наименова-
ние, организационно-правовую форму, 
местонахождение, почтовый адрес (для 
юр. лица); Ф. И. О., паспортные данные, 
место жительства (для физ. лица); номер 
телефона, адрес электронной почты зая-
вителя, сведения о наличии/отсутствии 
заинтересованности по отношению к 
должнику, кредиторам, конкурсному 
управляющему, характере заинтересован-
ности, сведения об участии в капитале 
заявителя конкурсного управляющего, а 
также СРО арбитражных управляющих, 
членом или руководителем которой яв-
ляется конкурсный управляющий. За-
явки на участие в аукционе подаются 
на сайте ЭТП в соответствии с требова-
ниями, установленными п. 11 ст. 110 ФЗ 
«О несостоятельности (банкротстве)». Ре-
зультаты торгов и допуска к участию в 
них по соответствующему периоду под-
водятся конкурсным управляющим и 
оформляются протоколом, размещае-
мым на ЭТП по истечении  периода. По-
бедитель – участник, представивший в 
установленный срок заявку на участие 
в торгах, содержащую максимальную 
цену по сравнению с другими участника-
ми, но не ниже цены соответствующего 
периода. С даты определения победите-
ля прием заявок прекращается. Победи-
тель заключает с конкурсным управляю-
щим договор купли-продажи в течение 5 
дней с даты получения от конкурсного 
управляющего предложения заключить 
договор и оплачивает цену продажи в те-
чение 30 дней с даты подписания догово-
ра. Оплата имущества производится на 
р/сч ЗАО «Агрофирма «Птицевод Алтая», 
ОГРН 1022201132216, ИНН 2222007561, КПП 
222201001, р/сч 40702810400002632788 
в «Сибсоцбанк» ООО г. Барнаул, БИК 
040173745, к/сч 30101810800000000745.

Распугать важнее, 
чем поймать

За охоту в заказнике можно «заработать» уголовное дело.
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КРАЕВЕДЧЕСКИЙ МУЗЕЙ, ул. Ползунова, 46, 
ул. Ползунова, 39, тел.: 63-47-58, 50-77-24.

Выставки:
«Алтай – перекресток культур», «Алтай на звездных 

орбитах», «Детский мир», «Эпоха. Стиль. Интерьер», 
«Алтай – Монголия» (живопись, графика), «Доисто-
рические насекомые в янтаре», «Комсомольцы – 
беспокойные сердца», «Буддийский мир» (из фото-
коллекции А. Познякова), «Барнаул» и другие (все 6+).

9 февраля. 14.00 – экскурсия для детей с ро-
дителями «Алтай: от древнего океана до Homo 
sapiens» (6+).

10 февраля. 14.00 – экскурсии для детей с роди-
телями «В мастерской портнихи Ш. Шураковой» 
и «Эпоха. Стиль. Интерьер» (6+).

ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ МУЗЕЙ, ул. М. Горького, 16, 
тел. 50-22-29.

«Все от радости, все от восторга» – выставка ху-
дожника Владимира Квасова (1937 – 2006).

«Как у нас во дому» – выставка из этнографиче-
ской коллекции музея (0+).

До 10 февраля. Персональная выставка Пир-
гельди Широва «Восточная сказка» (0+).

9 февраля. 14.00 – мастер-класс П.Д. Широва (0+).
МУЗЕЙ ИСТОРИИ ЛИТЕРАТУРЫ, ИСКУС-

СТВА И КУЛЬТУРЫ АЛТАЯ, ул. Л. Толстого, 2, 
тел.: 50-42-43, 50-14-12.

Выставка Александра Волобуева «Антропология. 
Вехи (photo)биографии» (0+).

С 14 февраля. Выставка живописи Альфреда 
Фризена, посвященная 90-летию художника (0+).

МУЗЕЙ «ГОРОД», ул. Л. Толстого, 24, 
тел. 63-64-91.

До 14 февраля. «Линия любви. Эротизм» (18+). 
Литографии Пикассо, Матисса, Шиле и других 
художников из частных коллекций.

До 16 февраля. Выставка Сергея Ершова «Ма-
ски» (0+).

ВЫСТАВОЧНЫЙ ЗАЛ МУЗЕЯ «ГОРОД», пр. Ле-
нина, 111, тел. 22-64-05.

Лика Добровольская и Николай Коротков. Гра-
фика и гравюры (0+).

«АРТ-ГАЛЕРЕЯ ЩЕТИНИНЫХ», пр. Социали-
стический, 78, тел. 36-81-47.

До 10 февраля. «Алтай – источник вдохнове-
ния» (0+).

ГАЛЕРЕЯ «РЕСПУБЛИКА ИЗО», пр. Космонав-
тов, 6-г, тел. 8-996-303-47-59.

Выставки:
Виктор Ушаков. «Бесконечность – не предел»,
Павел Бакушкин. «Фрагмент № 1»,
Юрий Гребенщиков. «Почти забытый мир»,
Валентина Мамаева. «Вышивка»,
«В формате времени» – выставка студентов кол-

леджа АлтГУ.

ТЕАТР ДРАМЫ ИМ. В.М. ШУКШИНА, ул. Мо-
лодежная, 15, тел. 36-97-13.

8 февраля. 18.30 – «Моя профессия – синьор из 
общества» (16+).

9 февраля. 17.30 – «Квадратура круга» (16+).
10 февраля. 17.30 – «Время женщин» (16+).
13 февраля. 18.30 – «Москва – Петушки» (18+).
14 февраля. 18.30 – «Эти свободные бабочки» (16+).
МОЛОДЕЖНЫЙ ТЕАТР АЛТАЯ, пр. Калини-

на, 2, тел. 50-35-04.
9 февраля. 17.00 – «Карьера & фортуна» (16+).
13 февраля. 18.30 – «Старший сын» (12+).
14 февраля. 18.30 – «Бальзаминов. ЖенитьБЫ» 

(12+).
МУЗЫКАЛЬНЫЙ ТЕАТР, пр. Комсомольский, 

108, тел. 50-50-85.
9 февраля. 17.00 – «Амадей» (12+).
10 февраля. 11.00 – «Спящая красавица» (0+).
14 февраля. 18.30 – «Алые паруса» (12+).
ТЕАТР КУКОЛ «СКАЗКА», пр. Ленина, 19, тел. 

50-20-90.
9 февраля. 11.00 – «Бука» (с 3 лет).
10 февраля. 11.00 – «Черная курица» (с 6 лет).

ФИЛАРМОНИЯ, ул. Ползунова, 35, 
тел. 50-05-20.

8 февраля. 18.30 – «Для тебя, для тебя…» (6+). 
Концерт Владислава Косарева (баритон, Москва). 
Симфонический оркестр, дирижер – Дмитрий 
Лузин.

9 февраля. 17.00 – «Для тебя, для тебя…» (6+). Кон-
церт Владислава Косарева (баритон, Москва). Сим-
фонический оркестр, дирижер – Дмитрий Лузин.

12 февраля. 15.00 – «Виртуальный зал» (6+). Ми-
ровая премьера: Эдуард Артемьев. «Девять шагов 
к Преображению».

18.30 – «Органные шедевры мира» (6+). Концерт 
заслуженного деятеля искусств РФ, профессора 
Сергея Будкеева.

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ «СИБИРЬ», пр. Ленина, 
7, тел. 56-76-80.

8 февраля. 18.30 – «Берег, где мы живем» (6+). 
Юбилейный концерт-исповедь Игоря Пергаева.

9 февраля. 17.00 – «Родные напевы» (6+).
КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ АлтГУ, ул. Димитрова, 

66, тел.: 72-00-00, 35-80-66.
14 февраля. 18.00 – концерт Барнаульского ду-

хового оркестра «Все начинается с любви» (6+). Со-
листы – Юлия Башкатова, Светлана Калужских, 
Игорь Бекетов, Сергей Кузьмин.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МУЗЕИ
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 Утром – герефорды с овцами, 
вечером – репетиции в клубе. 
Так, между первым и вторым, 
живет в поселке Приятельском 
Алейского района 54-летний 
Василий Одуев (на снимке), 
сельский депутат двух созы-
вов, владелец ЛПХ, завзятый 
театрал.

«Сельская жизнь и театр. Их я лю-
блю больше всего на свете. С пеленок, 
наверное», – рассказывает о себе Васи-
лий Николаевич, самоучка, который до 
всего на свете доходит сам. Но почему 
не выучился на того же ветеринара, 
раз уж так любит скотину?

– Я очень хотел поступить в сельхоз-
институт, но удалось окончить только 
Павловский совхоз-техникум. Не мог 
уехать и надолго оставить мать одну. 
Они с отцом неважно жили, но сора из 
избы не выносили. Сейчас уже ни бати, 
Николая Васильевича, ни мамы, Эрны 
Генриховны, нет в живых. Она лучшей 

певуньей в районе слыла. И внешне, и 
голосом была похожа на Людмилу Зыки-
ну. Я любил ее так сильно, что со своим 
стихотворением «Посвящение матери» 

даже первое место в районном конкурсе 
чтецов занял. Жизнь у меня несладкая, 
но творчество помогает жить. Прихожу 
на репетицию – все плохое забываю,  – 
перелистывает собеседник самую дра-
матическую часть своей жизни.

Он еще в школе учился, когда сам 
стал решать, сколько и какой живности 
завести на семейном подворье. Работа-
ющие родители готовы были держать 
хозяйство по минимуму. А мальчишка 
на переменах умудрялся прибегать из 
школы домой, благо рядышком, чтобы 
проверить, все ли в порядке у гусынь 
и кур, высиживающих яйца, есть ли у 
них вода и корм. 

Став постарше, подросток завел свое 
собственное стадо овец и три (!) коровы. 
Знающие люди понимают, что это такое 
– управляться с домом, где много молока.

В семье было трое детей, Василий 
рос с двумя сестрами – Ольгой и Ека-
териной, но особого интереса к делам 
на подворье они не проявляли.

Став взрослым, парень основал 
личное подсобное хозяйство. Сейчас 

у него мясные герефорды, маточник с 
телятами, гуси холмогорской и ланд-
ской породы, около сотни курдюч-
ных эдильбаевских овец. И был бы он 
обычным сельским человеком, если 
бы не увлечение поэзией и театром.

– В жизни у меня есть две любимые 
вещи – сарай и сцена. Едва успеваю 
управиться – бегом в клуб на репети-
цию. А там меня в шутку ругают за то, 
что от меня фермой, дескать, пахнет. 
Поселку Приятельскому повезло: есть 
и свой клуб, и местные заводилы – 
Антонина Ивановна Головизина и 
Ирина Анатольевна Казанцева. Они 
работают с нами над постановками, 
помогают материалами. Театральная 
труппа небольшая, десять человек. Но 
такими силами мы к каждому сель-
скому празднику готовим концерты, 
выступления, – рассказывает Василий 
Николаевич, перебирая почетные гра-
моты за вклад в развитие культуры, 
которыми он не раз награждался как 
лучший чтец и актер самодеятельного 
театра.

Любимые темы энтузиаста из При-
ятельского – Шукшин и Твардовский. 
Его он читает наизусть с любого места. 
На День Победы в поселке обязательно 
звучит «Василий Теркин» в исполне-
нии другого Василия – Одуева. Он же 
рекордсмен по стажу Деда Мороза. Вот 
уже 35 зим подряд в канун Нового года 
надевает красную шубу, клеит бороду, 
берет в руки посох и отправляется по-
здравлять детей, взрослых, ветеранов.

С супругой Натальей Николаевной, 
преподавателем математики, выра-
стил двоих детей. И если сын Артур 
– прирожденный предприниматель, то 
дочь Ольга, по мужу Жучкова, видимо, 
в отца пошла. Она актриса МТА, вы-
пускница знаменитого золотухинского 
курса, участница Дней Алтайской куль-
туры в Москве. И, конечно же, папина 
гордость, идеальное воплощение всего 
того яркого и творческого, что в силу 
объективных причин не случилось с 
ним самим.

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Телята, гуси и… сцена

Творческая лаборатория 
для молодых режиссеров 
в театре кукол «Сказка» 
прошла в минувшую суб-
боту с большим зритель-
ским успехом.

В течение одного дня на не-
скольких площадках театра были 
показаны четыре спектакля-
эскиза, которые затем обсуждали 
зрители и эксперты.

«Сказка» ставила целью не 
только подобрать себе материал 
для будущего вечернего спекта-
кля, возможно, даже не одного, но 
и побороться с известным стерео-
типом, что взрослому зрителю в 
театре кукол нечего делать. И при 
всей черновой незавершенности 
(эскизы создавались за четыре 
дня) работы были встречены пу-
бликой с большим вниманием. 
Об этом свидетельствовали и 
бурные зрительские обсуждения.«В    »

Молодой барнаульский режис-
сер Мария Любецкая взяла для 
своего спектакля-эскиза неболь-
шую повесть бельгийско-фран-
цузского писателя и драматурга 
Эрика-Эмманюэля Шмитта «Дети 
Ноя», инсценировку написала те-
атровед и критик Елена Кожев-
никова. В «Сказке», как выясни-
лось, многие, включая директора, 
давно увлечены этой прозой. То, 
что получилось, представили 
на импровизированной сцене в 
крошечном подсобном помеще-
нии, оформленном обычным 
гофрокартоном, где едва смогли 
уместиться сами участники твор-
ческой лаборатории, эксперты и 
журналисты.

Это лишь небольшой фрагмент 
истории мальчика Жозефа, кото-
рого во время Второй мировой 
войны вместе с другими еврей-
скими детьми укрывал в своем 
приюте католический священник 
отец Понс. Главную роль (точнее, 
роль рассказчика) сыграл Вален-
тин Уланов, чью работу многие 
отметили как одну из лучших 
на лаборатории. Режиссер при-
думала тряпичных кукол без 
лиц, чтобы показать, что у этой 
истории, в сущности, нет каких-то 
пространственных и временных 

границ. Но о реальности описан-
ных событий напоминали чер-
но-белые бельгийские пейзажи, 
проецируемые на боковую стену, 
и фотографии детей-жертв холо-
коста, которые оказались частью 
сценического оформления.

– Я не очень театральный чело-
век. Но когда находился так близ-
ко со сценой, ощущал более глубо-
кое сопереживание, – признался 
на обсуждении эскиза один из 
зрителей. – Это был скорее диа-
лог с самим собой. Везде живет 
человек и везде живет Бог. И неза-
висимо от масок, которые носим, 
мы можем оставаться людьми.

Впрочем, были и те, кто вос-
принял произведение как бого-
борческое, выразил претензии 
к актерской игре или общей 
тональности эскиза, сочтя ее 
монотонной.

– Работая над постановкой, я 
думала о важности сохранения 
человеческого и культурного 
материала таким, каков он есть. 
Сам процесс работы принес мне 
много удовольствия и озарений, с 
которыми я буду жить, – призна-
лась режиссер Мария Любецкая.Э   

Режиссер второго эскиза 
«В Сети» Роман Бокланов из 
Санкт-Петербурга решился на 
довольно отчаянный экспери-
мент: попытался соединить доку-
ментальный театр с элементами 
театра кукол. Его артисты сами 

заранее брали интервью у обыч-
ных людей, которых спрашивали 
об отношении к современным 
технологиям. Позже актриса 
«Сказки» Евгения Пухова шутила: 
«Это настолько непривычно, что 
была мысль взять больничный и 
не участвовать в лаборатории». 
Монологи реальных людей пере-
межались игровыми эпизодами, 
посвященными мобильному при-
ложению для знакомств, одержи-
мости селфи, интернет-мошенни-
честву и в целом невозможности 
прямого человеческого контакта 
за пределами социальных сетей. 
Неудивительно, что студенты 
оказались самой благодарной 
публикой для этого спектакля.

Еще два эскиза были связаны 
с именем Чехова. Дмитрий Ши-
шанов из Красноярска взял пье-

су драматурга Вадима Леванова 
«Вишневый сон», в центре которой 
всеми забытый в конце чеховско-
го «Вишневого сада» старый лакей 
Фирс. Маленькая фигурка-марио-
нетка просыпается спустя полве-
ка, а то и век в новой стране, где 
бродят странные, бесформенные, 
противно похохатывающие чуди-
ща, придуманные из обычных 
бежевых плащей. Из горловины 
одного плаща «вылупилась» не-
приятная голова-картофелина, 
вырезанная самим режиссером 
из поролона, второй персонаж (в 
пьесе этих двоих зовут просто Z 
и Y) свою голову носил вообще 
слегка на отлете.

– У меня было желание визу-
ально поразмышлять по поводу 
двух эпох: что стало с нашей стра-
ной после революции, после вой-
ны – и что было до этого. И какая 
сила и любовь к хозяевам должна 
жить в человеке, что он ждал их 
до сих пор, хотя прошло сто лет. 

Это отозвалось во мне, – объяс-
нил выбор материала Дмитрий 
Шишанов.Л   

Уже опытный режиссер из 
Санкт-Петербурга Анна Бессчаст-
нова работала над чеховской «Чай-
кой», а получившийся эскиз, по ее 
словам, лишь обозначает направ-
ление ее мысли, «образный ключ». 
На сцене, которую организовали 
в складском помещении театра, 
под музыку и шум волн мужчина 
и две женщины разыграли корот-
кую и абсолютно бессловесную 
историю любовного треугольника 
с элементами изысканного театра 
теней. Как ни странно, в этой не-
определенности (кто мужчина – 
Треплев или Тригорин? А вторая 
женщина – Аркадина или Маша?) 
многие зрители обнаружили сво-
его «настоящего Чехова».

– У меня было полдня на ис-

терику, два дня на репетиции и 
день на прогон, – шутила режис-
сер после показа. – Есть большая 
разница между лабораторией и 
обычной работой над постанов-
кой. Во втором случае у тебя есть 
инсценировка, художник, в театре 
прошел техсовет, а артисты уже 
примерно знают, что им делать. И 
главное, у тебя есть время. Основ-
ная идея у меня, конечно, была, 
а дальше – работа с актерами и 
пространством. Потому что на 
момент приезда в Барнаул у меня 
не было ни одной куклы, только 
три варианта текста.

Какие эскизы доработают до 
полноценного спектакля, в теа-
тре «Сказка» решат в ближайшем 
будущем. Но, по словам члена экс-
пертного совета, новосибирского 
режиссера и преподавателя Эльми-
ры Куриленко, все четыре работы 
стали настоящим событием.

Любовь КАРПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Событие в «куклах»
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12 февраля во Всероссийском мемориальном музее-заповед-
нике в Сростках откроют выставку «Поэтический вернисаж». На  
ней представят произведения, посвященные Василию Макаро-
вичу, его землякам, Сросткам.  Среди них – стихи Владимира 
Высоцкого, Ольги Фокиной, Андрея Вознесенского, Роберта 
Рождественского, Евгения Евтушенко, Михаила Борисова.

Продолжая традиции
Начался прием документов на соиска-

ние Шукшинской литературной премии.
Премия присуждается за прозаические 

произведения, «продолжающие лучшие 
традиции отечественной литературы».

В год 90-летия со дня рождения Васи-
лия Шукшина премия будет вручаться уже 
в седьмой раз, ее размер составляет 150 
тысяч рублей. В прошлые годы она была 
вручена Виктору Потанину из Кургана, 
Ивану Евсеенко из Воронежа, Михаилу 
Еськову из Курска, алтайскому писателю 
Анатолию Кирилину, красноярцу Михаилу 
Тарковскому и томичу Владимиру Костину. 

Книги лауреатов Шукшинской литератур-
ной премии издаются на Алтае в рамках 
губернаторских издательских проектов.

Те, кто лично знаком
Сегодня в краевой библиотеке им. 

В.Я. Шишкова представят книгу о лек-
сикологе, публицисте и поэте Дмитрии 
Кобякове. Это первое издание в серии 
«Литературное наследие Алтая».

Дмитрий Кобяков известен как словотол-
кователь, поэт, переводчик, в совершенстве 
владевший древнегреческим, латынью 
и несколькими европейскими языками. 
Эмигрант и участник французского Сопро-

тивления, в 60-х годах прошлого века он 
жил в Барнауле, где его считали городским 
сумасшедшим. Книга «Дмитрий Кобяков» 
познакомит читателя с этим удивительным 
человеком поближе. А на презентации о 
нем расскажут те, кто был с ним лично зна-
ком: литературовед Виктория Дубровская, 
журналист и писатель Анатолий Муравлев 
и художник Александр Потапов.

С 2018 по 2022 год в серии «Литератур-
ное наследие Алтая» выйдут книги Алек-
сандра Черкасова, Николая Ядринцева, 
Александра Родионова, Евгения Гущина, 
Анатолия Соболева, Геннадия Панова, 
Николая Дворцова.

Галина ЗАМЯТИНА

После спектаклей зрителей приглашали обсудить увиденное.

Сцена из спектакля-эскиза «В Сети» режиссера Романа Бокланова.


